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●朱雯（LILIAN WEN），CCDC获奖设计师
在巴黎，一些买手和showroom负责人

看过我的服装后，非常肯定我并一再强调
“一定要做自己喜欢的设计，不要担心市场和
顾客。做自己喜欢的设计，一定会被别人所
喜欢。”可见，巴黎非常欣赏和认可那些极具
自我风格的设计。但在国内可能就不那么乐
观。很幸运的是我目前合作的企业很认可我
的设计。如果以后产生了分歧，我想我会在坚
持自我风格不变的前提下局部作适当的调
整，但绝不会单纯为了迎合市场而做设计。
我的作品进入中国showroom，一开始很好奇
会有怎样的反响，后来看到不少人对我的服
装感兴趣有意购买，并给我反馈信息，让我
有点小兴奋。现在已经有设计师品牌复合
店在与我接触。第一次的尝试，已经超出了
我的预想，我很知足，这也带给我更大动力。

>>> 设计师声音

一次惊喜的尝试

坚毅闪亮肩部小立体▲

你可以说这身金色亮片连衣裙有点小摇滚，也可以说它有点
小叛逆，甚至是华丽丽，但你得承认和规矩款式融合得浑然一体
的肩部小立体，让华丽不至于太空洞，多多少少有点坚毅在里面，
很多时候，我们在不知不觉间都容易被细节打动，服饰也一样。
金色亮片裙：beauty ren 设计师任汩

●赵倩，法国高级时装公会中国代
表，法新国际集团董事

新京报：中国需要showroom吗？
赵倩：showroom 是服装产业中新的

商业模式，是连接设计师和市场的必经
之路。国外都是买手制，无论是百货公
司还是品牌店，都有自己的买手把设计
师的作品买回去再在自己的店里销售，
也就是说，渠道商和设计师分得很清
楚。但中国之前都是自产供销，可以说
没有买手制，但随着设计师和品牌越来
越多，本来的商业模式自身也在改变，以
前自产供销的模式不大容易实现了，买
手制在中国也就出现、发展并迅速壮
大。Showroom 作为连接设计师和买手
的商业渠道，为设计师寻找商业的渠道，
或者是把他们带入到商业的渠道里。

新京报：showroom 的出现是不是也
说明，在整个时装产业链上，设计师的成
长面临着渠道之类的困难？

赵倩：我不认为这是个困难，我觉得
这个市场是很好的，只是在初期供求双

方碰不上，我们需要一定的手段知道在
哪里找寻对方，showroom 是为了让他们
有一个对话的机会。明显感觉到今年的
买手来得更多，这次邀请了包括 Joyce、
连卡佛、I.T 等京沪的 30 个买手，他们没
有全部都下订单，但都在观望，自身也在
做着调整，Joyce 的买手就明确表示对中
国设计师很感兴趣。他们想在中国店铺
里引入更多中国设计师的作品，这是一
定的，也是必须的。

新京报：在北京的“混血 showroom”
中，中外设计师同台竞技，你觉得中国设
计师和外国设计师有什么差距吗？

赵倩：我把同台竞技改成同台献艺
吧，有同台联演的感觉，这么说，是因为
他们在价位以及由文化差异带来的不同
风格间都是互补的，有点中西合璧的感
觉。设计师在风格上会有一定的差异，
无论是中外设计师之间还是本土设计师
之间，每个人都有自己的风格；由于国内
的消费水平和国外的消费水平有一定差
异，而且国外品牌进入中国时，会有关

税、运费等问题，这样在价格方面也有区
分；在生产上，这次来到 showroom 的国
外品牌很多都是偏奢侈品牌的，都是在
欧洲生产的，没有在亚洲生产。他们和
中国设计师品牌之间没有竞争关系，相
反是和平相处，各得其所。

新京报：在你看来，什么样的新锐设
计师最有潜力，最有可能成为大师？

赵倩：我往往觉得，这个事情跟设计
师的风格以及他现在的创意并没有绝对
的关系，和设计师的素质和为人、做事的
态度有关，最终说到底就是人的因素。
在我们这个年代，不光有才华，而且有沟
通技巧，做事情有韧性，这样的设计师才
是最有潜力的设计师。现在全球的品牌
都在选择，比如Dior选择了Raf Simon，
其实在做选择的时候，大多都希望设计
师 在 这 个 时 代 有 几 个 不 可 缺 少 的 特
质——除了很难见高下的设计以外，在
沟通上，对人对事的不同态度上，还有在
事情执行过程中的韧性、毅力和意志力，
都非常重要。

在北京的“混血showroom”

银灰珠片的肩领摇滚▼
通过亮片不同形式的排列组合，给简洁的设计带来了别样的华丽层次。具

有Dancing Bag设计概念的羽毛领搭双肩包组合奇趣绚丽,具有别样的摇滚风情。
灰色连衣裙：beauty ren 设计师任汩 羽毛肩领饰品：Amalia Mattoar

数码印花的复古暗黑系◀
意大利设计师 Gabriele Baldi 和 Laura Corvino 的 Dark

level 主打复古暗黑风格。连衣裙采用了数码印花技术，不同色
彩间自然过渡，身体与袖子不同材质拼接，有别样的立体感。
印花拼接中袖连衣裙：Dark level

黑白的优雅分割◀
通过对领、腕和裙间的黑白分割，让 one-piece 连衣裙有了两件套的错觉。

大块黑白，对立又融合，无需装饰，优雅又坚毅。
黑白拼色呢子连衣裙：设计师翟宴辛 裸色高跟鞋：VIA SPIGA


